
第１回幹事会 会議次第 

 

日時：令和２年１２月１7 日(木)1９時～ 

場所：三石中学校フューチャールーム 

 

 

１ 開会あいさつ 

 

 

２ 協議事項 

（１）学校名の取り扱いについて 

 

 

 

 

（２）委員会、幹事会、部会の傍聴について 

 

 

 

 

３ その他 

 

 

 

 

４ 次回、開催日時・場所 

・日 時      月    日      時～ 

 ・場 所 

 

 

 

５ 閉会 

 

 

 

 

 



第１回幹事会 要点録 

 

 

１ 日 時：令和２年１２月１７日（木）１９時～２０時３０分 

 

２ 場 所：三石中学校３Ｆフューチャールーム 

 

３ 幹事会員出欠 
   出席者：１１名 
  欠席者： ０名 

 

４．協議題 

（１）学校名の取り扱いについて 

  《主な意見》 

     委員   今回の統合は吸収合併でなく対等合併なのか。一方で吉永では校名を変更するこ

とについては十分な理解が得られていないことが解ってきた。その辺の掛違い

を議論する必要がある。 

    教委  新しい学校をつくっていくということで三石と吉永で認識の違いがあったと思

う。 

委員  校名を変えるのであれば地区の人に話をしてもらってから。 

        校名を変えるなどは聞いていないという保護者もいる。 

        白紙に戻してもという意見も出た。 

    教委  吉永小中の PTA役員との準備委員会の立ち上げについて、意見交換会を 

        おこなった時にも、校名については、協議の場に上がるということで説明して

きた。 

    委員  地域の説明会の中で校名について議論されていない中で進めるのはどう 

か。 

    委員  三石でも地域での説明の中で校名を変えるという話は出ていない。 

        何回かした説明会の中ででてきた。 

    委員  吉永中学校通称〇〇ということでいいのではという意見も出た。 

    委員  ロードマップ 予算の関係は、設置条例が通らなくても予算上の要求は 

できるのか。 

    教委  議会の承認が得られるかどうかは別だが、ハード面については予算要求してい

く。教員配置とかは課題となる。ある程度決めていかなければならない。 

    委員  吉永地区の民意が大騒ぎになるようなことがあればどうするのか。 

幹事会の決定を支持するのかという質問になった。 



ここの 4人である程度合意したとします。そのあと反対運動がおこって、 

地域に説明していくといわれるが、それで本当に合意が得られるのか。 

        大きな方針を出していくという方法もある。 

    委員  名称をどういう風にするというロードマップはどう考えているのか。 

今から議論して来年 4月のデッドラインに間に合うのか。 

        この 4人で方針決定し、地域の同意が得られないとういう話になると、だ 

ったら、ここでトップダウンでしてくださいという判断があってもいい 

と思う。 

        子どもたちの環境をスムーズに進めるため、教育委員会の示した案を議 

論するという考えもある。一番大切なのは子どもたちにとって何がいい 

のかということ。妥協しなければならない部分は出てくる。 

    委員  地域のしがらみに子どもが巻き込まれて一番可哀そうかなと。そうな 

らないようにしていかないといけない。 

    委員  統合が伸びそうなのであれば、1年延ばしてスケジュールを立てるという 

ことも考えられる。 

    教委  学校名に関する考えを教えてもらいたい。 

    委員  吉永中学校を閉校するつもりはないので、まずは地区同意を。 

        閉校記念式典をするようになっていない。 

        けんかをしてもいい中学校にならない。 

    委員  個人に責任を負わせるというのはどうか。 

    教委  ここで、こういう形でいくというものについて、準備委員会にあげていく。 

        決まったものについては説明していく。 

    委員  それで議論が進むと思うのか。 

子どもたちが犠牲になるのではないか。個人バッシングで病んでしまう。 

    委員  行政としてこれで行きましょうという形もある。 

    委員  個人に責任がくるというやり方はどうか。 

        そうならないようなやり方を考えてみてもらいたい。 

    委員  地域よりも子どもたちのための統合であるべき。 

    委員  かき回す人もいる。 

    委員  吉永では校名変更は理解が得られないと思う。 

    委員  短時間で押し込むのは難しいと思う。 

    委員  三石のことを思うと早くしてあげたい。 

    委員  令和 4年 4月の開校にこだわらない。 

    委員  けんかをして統合したくない。 

委員  次回までに 

① 議論した内容を個人が責任を負わない形で議論できるプランを示す 

②  ①が難しい場合、教育委員会としての方針、方向性を出してほしい。 



    教委  校名変更が新しい学校なのか、それ以外で方法はないのかなど検討する。 

 

（２）委員会、幹事会、部会の傍聴について 

     教委  11月定例市議会で統合準備委員会の立ち上げの報告と、今後の準備委員 

会の進め方について説明した時に、委員会、部会等を議員が傍聴できるよう依

頼された。委員の承認が得られれば可能と答弁しています。傍聴についての考

えをお伺いしたい。 

    委員  聴くだけですか。 

    教委  そうです。 

    委員  反対意見の方が少しでも減るのであれば傍聴はよいのでは。 

    教委  コロナ禍でもあり、会場の規模も考慮しながら人数制限も含めて傍聴規程を作

成する必要があります。また、事前に会議のスケジュール等をホームページで

周知する必要があります。 

    委員  議員だけか。 

    教委  公開するとなると一般の方を制限することはできない。 

    委員  発言に対して、後で何かされるとかいうことが無ければ傍聴はよい。 

    教委  そういったことは無いのではないか。 

    委員  傍聴については了承します。 

 

５．次回の開催について 

・日 時   １月中旬 １９時から 

・場 所   吉永中学校 

・協議事項 学校名の取り扱いについて 

 


